

Vier neue Mitglieder in der Hans-Sachs-Loge

Antwort auf „wertefreie Gesellschaft“

In einer festlichen Logensitzung wurden Ende April vier neue Brüder (Mitglieder) in die Hans-Sachs-Loge Nürnberg aufgenommen. Zu diesem Treffen kamen Vertreter aus allen süddeutschen Logen und u. a. aus der Schweiz angereist.

Für Wolf Dieter Harrer, den derzeitigen Obermeister (Vorsitzenden) der Hans-Sachs-Loge, können die Leitbilder des Odd-Fellow-Ordens, dem die Loge angehört, durchaus „eine Antwort auf die heutige Ellenbogengesellschaft sein“.

Der weltliche Orden will seinen Mitgliedern eine Orientierung für die Gestaltung des Lebens geben, ohne sie zu bevormunden, heißt es etwa im Leitbild. Als Grundlage baut er dazu auf den Glauben an einen Schöpfer, überlässt aber jedem die eigene Vorstellung von einer übergeordneten Macht oder Gesetzmäßigkeit.

Die „traditionellen Werte“ sind Harrer zufolge vielfach durch die Leitbilder Geld, Macht und Ansehen ersetzt worden. Die damit entstandene Leere mache die Menschen einsam und anfällig. Die Loge wolle deshalb mit „den zwar alten, aber immer noch gültigen Leitbildern“ wie Liebe, Freundschaft, Wahrheit – sie sind in der dreigliedrigen Kette als Symbol dargestellt – aber auch durch Geborgenheit, Toleranz und Großzügigkeit eine Antwort auf eine wertefreie Gesellschaft sein.



Alle Mitglieder der Hans-Sachs-Loge freuen sich über die Aufnahme von vier neuen Brüdern. Donnerstags ab 20 Uhr besteht im Logenheim die Möglichkeit zum Kennenlernen. Foto: Privat

Die Mitgliedschaft im Odd-Fellow-Orden stehe allen aufgeschlossenen Menschen offen. Weder religiöse Zugehörigkeit noch politische Überzeugung seien dabei ein Hindernis oder werden als Anforderung verlangt. Die Mitglieder bilden eine internationale Gemeinschaft, in der moralisches Verhalten und Handeln gepflegt und gefördert werden, erläutert der Vorsitzende.

Geistige Anregung in einem unabhängigen Freundeskreis, vertrauensvoller Gedankenaustausch und gegenseitiges Verständnis, Stunden der Besinnung und Abstand vom Alltag, nennt Harrer als „Erfahrungen aus

den Logenabenden, die immer wieder auch in humanitäre bzw. karitative Aktivitäten münden“.

Die Mitgliederzahl der Hans-Sachs-Loge pendelt um 40 Brüder. Die Loge wurde 1924 gegründet und zwar aus der „Noris-Loge Nr. 2 von Bayern“, die damals schon 50 Jahre bestand und 70 Mitglieder zählte. Dies war auch mit der Anlass gewesen, die Logenarbeit in Nürnberg auf eine breitere Basis zu stellen und die Hans-Sachs-Loge neu zu gründen. ks

☎ Kontakt zur Hans-Sachs-Loge: ☎ 303286 oder über www.oddfellows.de/Hans-Sachs-Loge/index.htm